



المدرسة العليا في علوم التغذية
و الصناعات الغذائية

Ecole Supérieure des Sciences
de l'Aliment & des Industries
Agroalimentaires

Politique d'Ouverture à l'International de l'ESSAIA

I. Préambule :

Les établissements d'enseignement supérieur (EES) Algériens ont parcouru un grand chemin au ces dernières années. Alors que la population Algérienne a quadruplé depuis son indépendance, la population étudiante a, elle, été multipliée par centaines de fois.

Ce constat pousse les EES à s'insérer dans un contexte d'une forte dynamique de partage, de mutualisation de ressources Humaines, de mondialisation et de forte mobilité, l'Ecole Supérieure Des Sciences de l'Aliment Et des Industries Agroalimentaire se positionne à travers une politique axée sur l'ouverture à l'international. Cette politique s'appuie sur des lignes directrices suivantes :

*Une amélioration continue de la qualité et la visibilité des productions scientifiques de l'ESSAIA

*Améliorer sensiblement l'attractivité de l'ESSAIA (Infrastructure, accueil, qualité de formations) auprès des partenaires

*Augmenter le potentiel de réseautage de l'Ecole et son impact au sein du tissu scientifique et socio-économique de l'Algérie

*Renforcement des partenariats internationaux notamment dans le secteur Agroalimentaires et les sciences alimentaires d'une manière générale

*Promouvoir la diversité, les compétences étrangères et l'inclusion sur nos campus

Chaque ligne directrice est accompagnée de plans d'action, d'indicateurs d'évaluation et de mécanismes de suivi pour garantir une mise en œuvre efficace et mesurer les progrès réalisés.

Il est à noter que la politique d'internationalisation s'inspire dans sa globalité aux 3 axes mentionnés dans le chapitre 7 du référentiel qualité des EES de 2017 relatifs au volet d'internationalisation, la politique d'ouverture et le domaine de coopération internationale.

La mise en place de la politique d'ouverture de l'ESSAIA vise à doter l'établissement de tous les outils afin de se conformer au référentiel qualité de la tutelle en matière de coopération internationale et d'ouverture.

Les éléments de cette politique sont en perpétuel amélioration afin de s'adapter au besoin conjoncturel de l'établissement, aux recommandations la direction de coopération de la tutelle suggérées lors de nombreuses réunions et l'analyse (notamment le volet (Faiblesses et Menaces)) et de soutenir toutes les initiatives inexistantes et de manière collégiale

II. Développement avec le secteur socio-économique :

Depuis sa création en 2017, l'ESSAIA ambitionne de s'imposer comme acteur incontournable dans la formation des cadres (Ingénieur, docteurs) du secteur agroalimentaire Algérien. Cette volonté est affichée à travers les nombreux partenariats (collaboration cadre et spécifiques) signées entre l'ESSAIA et ses partenaires socioéconomiques Nationaux. L'établissement s'engage à assurer des formations de qualité au profit du secteur agroalimentaire, qu'il s'agit de nouveau diplômées ou à travers les contrats de prestations rentrant dans le cadre de la formation continue.

Ce volet d'ouverture offre particulièrement un climat d'échange intense et durable entre l'ESSAIA et le milieu socioéconomique. L'insertion des représentants de secteur socioéconomique comme membre permanent du conseil d'Administration de l'Ecole, permet au Industriels d'avoir des forces de proposition plus efficaces sur les enseignements et canevas de formation proposées.

Un seconde partie concerne l'employabilité des étudiants futurs cadres, où le partenariat permet leur insertion rapide et méthodique dans le monde professionnel.

La troisième partie permet à l'ESSAIA de jouer un rôle comme entité de recherche à responsabilité sociétale. Elle entend solutionner des problématiques relevées par le secteur socio-économiques où celles relatives au programmes entrepris par le gouvernement en matière de sécurité alimentaire.

III. Diversité Et Inclusion

L'effort de sensibilisation à la diversité est régulièrement mobilisé, ceci à travers les manifestations scientifiques et culturelles offrant aux membres de la communauté universitaire des occasions de découvrir et de partager leurs différentes compétences et cultures.

Le laboratoire de recherche et ses équipes donne une impulsion supplémentaires à travers l'organisation en présentiel ou en Hybrides ou webinar de séminaires colloques sur les thématiques de recherche.

Quelques actions organisées entre clubs scientifiques des étudiants ou par l'établissement vise à promouvoir l'inclusion et la diversité au sein de la communauté de l'ESSAIA

Ainsi, un mécanisme d'adaptation administrative (organigrammes, agents d'accueil) sont entrepris afin d'assurer un climat enrichissant et accueillant pour tous les membres.

IV. Communication, Sensibilisation et Transparence

L'Ecole Supérieure des Sciences de l'Aliment et des Industries Agroalimentaires accorde une importance capitale à sa politique de communication et à toutes les initiatives d'internationalisation. Cette politique vise à informer d'une manière claire, transparente et efficace toute la communauté scientifique concernée.

Un circuit de communication a été adoptée et validée par la communauté de l'ESSAIA (approuvé par toutes les parties prenantes : Personnel, Enseignants et étudiants) qui repose sur :

- *La pertinence et la validité de diffusion des informations communiquées
- *La rapidité, la clarté et la transparence des informations communiquées
- *Un large spectre de public cible informées
- *La diversification des supports de communications (Physique et Numérique)
- *Une traçabilité sur les informations communiquées

Toutes les actions sont entreprises dans le présent circuit dans un ordre chronologique bien déterminée, ceci afin d'assurer une communication transparente et efficace sur les efforts d'internationalisation de l'ESSAIA, de respecter les procédures favorisant ainsi un engagement accru et une participation active de la part de tous les acteurs concernés.

V. Partenariats et Réseautage International

L'ESSAIA vise étendre son influence à travers son partenariat à l'international. Les Instances Scientifiques de l'ESSAIA œuvre à atteindre cet objectifs à travers une série de mesure et d'actions décidés avec l'approbation de toutes les parties prenante

*Les enseignants et personnels sont envoyées dans le cadre d'activités scientifiques (Participation à des séminaires ou des stages de courtes durées) sont sollicitées d'établir un réseau de contacts permettant à direction des relations extérieures de dénicher toute opportunités de coopération ou de collaboration lors de leur séjour. A cet effet, l'ESSAIA dote régulièrement sa communauté d'outils comme des modèles de convention de partenariat à leur disposition ou un portefeuille de contacts.

*Les établissements ayant un profil similaire que l'ESSAIA sont particulièrement ciblées et préférés dans la politique de partenariat, ceci incite la communauté des 2 établissements à s'engager dans des projets d'intérêt communs.

*Faire appel à des experts pour des formations particulières notamment en matière d'engineering de montage de projets à l'international.

VI .Formation Développement du Personnel et Amélioration continue

La politique d'ouverture à l'international impose l'instauration d'un climat académique globalisé. Il a été jugé impérative de renforcer les compétences du personnel afin de travailler dans contexte multi et interculturel. La politique d'ouverture s'appuie sur l'encouragement de toutes initiatives ou mobilité favorisant le soutien de notre personnelle par des conseils, des opportunités d'apprentissage, d'échanges d'expériences particulièrement ceux concernées par des activités internationales (Accueil d'étrangers, formateurs, membres de projets internationaux,....etc)

En matière d'évaluation et d'amélioration continue, l'une des mesures correctives est l'installation d'une cellule de veille à l'international. Celle-ci se charge d'informer et d'évaluer toute opportunité pouvant être intéressante à l'ESSAIA. Elle a également pour mission de se former sur les procédures de montage de projets internationaux et se charge de liaison de l'ESSAIA avec les autres établissements étrangers.

L'ESSAIA compte sur un canal de communication entre le pôle SNV de Bouraoui regroupant 3 établissements l'ESSAIA l'ENSV et l'ENSA qui vise à renforcer la communication entre les 3 directions des relations extérieures et offrir un climat de partage sur toute les possibilités de coopération et d'échanges et d'améliorer ainsi ses performances.

Des indicateurs de performance sont établis afin de mesurer l'impact des initiatives d'internationalisation. Ils garantissent reste la voie de la réalisation de ses objectifs et maintient son engagement envers l'excellence dans un contexte mondial en constante évolution